

Medienmitteilung

Raiffeisen feiert zwei Millionen Genossenschaftsmitglieder

- **Die Raiffeisen Gruppe zählt seit letzter Woche zwei Millionen Genossenschaftsmitglieder.**
- **Das Genossenschaftsmodell erweist sich auch in der heutigen Zeit als Erfolgsfaktor für die Raiffeisen Gruppe.**
- **Raiffeisen-Mitglieder können ihr Stimmrecht ausüben, sind am Erfolg ihrer Raiffeisenbank beteiligt und profitieren von zahlreichen Vorteilen.**

St.Gallen, 12. Dezember 2022. Vergangene Woche konnte Raiffeisen ihr zweimillionstes Genossenschaftsmitglied begrüßen. Dies bedeutet, dass rund ein Viertel aller erwachsenen Einwohnerinnen und Einwohner der Schweiz Inhaberin oder Inhaber eines Anteilscheins und damit Mitbesitzerin oder Mitbesitzer einer Raiffeisenbank ist. «Für die Raiffeisen Gruppe ist dieser Vertrauensbeweis ein Meilenstein und zeigt die Verbundenheit und die starke Verankerung der Bankengruppe in der Bevölkerung», sagt Heinz Huber, Vorsitzender der Geschäftsleitung von Raiffeisen Schweiz.

Anzahl Mitglieder hat sich in den vergangenen 20 Jahren verdoppelt

In der Zeit um den Jahrtausendwechsel zählte die Raiffeisen Gruppe rund 900'000 Mitglieder. Seither haben sich die Mitgliederzahlen mehr als verdoppelt. Im laufenden Jahr ist der Anstieg der Mitglieder vor allem auch der Umwandlung von vier Niederlassungen von Raiffeisen Schweiz in eigenständige Genossenschaftsbanken zu verdanken. Die beiden verbleibenden Niederlassungen werden voraussichtlich Anfang 2023 verselbständigt. Wenn man die Altersverteilung aller Mitglieder mit derjenigen der Neumitglieder der vergangenen vier Jahre vergleicht, fällt auf, dass zuletzt vermehrt jüngere Personen Mitglieder geworden sind. Über 40 Prozent der Neumitglieder sind jünger als 40 Jahre alt, rund 20 Prozent jünger als 30 Jahre. Im Stadt-Land-Vergleich zeigt sich, dass rund 44 Prozent aller Genossenschaftsmitgliederinnen und Genossenschaftsmitglieder aus städtischen Gebieten und rund 56 Prozent aus ländlichen Gegenden stammen.

Vorteile für Mitglieder

Genossenschaftsmitgliederinnen und Genossenschaftsmitglieder von Raiffeisen können ihr Stimmrecht an der Generalversammlung oder Urabstimmung ausüben und sind durch die Verzinsung ihrer Genossenschaftsanteilscheine am Erfolg ihrer Raiffeisenbank beteiligt. Im Jahr 2021 wurden die Anteilscheine zu insgesamt 67 Millionen Franken verzinst. Zudem profitieren Mitglieder von zahlreichen Vorteilen wie vergünstigte Konzerte und Skiticketstickets oder Gratiseintritte in über 500 Schweizer Museen. Raiffeisen hat im Jahr 2021 105 Millionen Franken in Form von Mitgliedervorteilen vergeben.

Anlässlich des erreichten Meilensteins von zwei Millionen Genossenschafterinnen und Genossenschaftern wird aus allen Neumitgliedern, die am Stichtag 5. Dezember 2022 einen Anteilschein gezeichnet haben, je ein Mitglied pro Sprachregion ausgelost und beschenkt. Die Gewinnerinnen und Gewinner erhalten im Januar 2023 von Heinz Huber persönlich ein Geschenk überreicht – ein Startkapital in Höhe von je 10'000 Franken für die digitale Vermögensverwaltung Raiffeisen Rio.

Auskünfte: Medienstelle Raiffeisen Schweiz
071 225 84 84, medien@raiffeisen.ch

Raiffeisen: drittgrösste Bankengruppe in der Schweiz

Die Raiffeisen Gruppe ist die führende Schweizer Retailbank. Die dritte Kraft im Schweizer Bankenmarkt zählt zwei Millionen Genossenschafterinnen und Genossenschafter sowie 3,62 Millionen Kundinnen und Kunden. Die Raiffeisen Gruppe ist an 806 Standorten in der ganzen Schweiz präsent. Die 220 rechtlich autonomen und genossenschaftlich organisierten Raiffeisenbanken sind in der Raiffeisen Schweiz Genossenschaft zusammengeschlossen. Diese hat die strategische Führungsfunktion der gesamten Raiffeisen Gruppe inne. Mit Gruppengesellschaften, Kooperationen und Beteiligungen bietet Raiffeisen Privatpersonen und Unternehmen ein umfassendes Produkt- und Dienstleistungsangebot an. Die Raiffeisen Gruppe verwaltete per 30. Juni 2022 Kundenvermögen in der Höhe von 239 Milliarden Franken und Kundenausleihungen von rund 211 Milliarden Franken. Der Marktanteil im Hypothekargeschäft beträgt 17,6 Prozent. Die Bilanzsumme beläuft sich auf 301 Milliarden Franken.

Medienmitteilung abbestellen:

Bitte schreiben Sie an medien@raiffeisen.ch, wenn Sie unsere Mitteilungen nicht mehr erhalten möchten.